



A Tallin, une conférence sur le centenaire de l'autonomie de l'Église orthodoxe estonienne

La conférence sur le centenaire de l'octroi de l'autonomie à l'Église orthodoxe estonienne par l'Église orthodoxe russe a poursuivi le 27 novembre 2020 ses travaux, commencés le 26 sous forme de visio-conférence.

L'archiprêtre Gueorgui Mitrofanov, directeur du département d'histoire ecclésiastique à l'Académie de théologie de Saint-Petersbourg, a proposé une conférence sur «l'Église orthodoxe russe et l'état communiste dans les années 1917-1928». Le hiérodiaque Innocent (Glazistov), étudiant de l'Académie de théologie de Moscou, est intervenu sur le thème «L'Église orthodoxe en Estonie dans l'entre-deux-guerres». Son intervention a été suivie d'une communication d'Irina Piart, de l'université de Tallin, sur le thème «L'activité pédagogique du mouvement chrétien étudiant russe en Estonie dans les années 1920-1940».

D'autres thèmes ont été abordés, notamment la réunion de l'Église estonienne à l'Église russe en 1941, l'Église estonienne pendant la Seconde guerre mondiale, l'Église estonienne dans l'émigration après la Seconde guerre mondiale, les paroisses orthodoxes à l'époque soviétique en Estonie, la rétablissement de l'autonomie de l'EOE, le schisme soutenu par le patriarche Bartholomée, la situation actuelle.

La conférence s'est terminée par une allocution du métropolite Eugène de Tallin et de toute l'Estonie, qui a souligné: «L'Église, envers et contre tout, s'efforce de réaliser sa mission. Le chef de l'Église orthodoxe estonienne a remercié les intervenants et les interprètes. Les matériaux de la conférence devraient être prochainement publiés en russe et en estonien.